



SENADO

SENADO
XV LEGISLATURA
REGISTRO GENERAL

ENTRADA 66678

22/01/2026 17:55

Expediente:
684/024304

PREGUNTA ESCRITA

(Artículo 160 del Reglamento del Senado)

AUTOR: CASTEL FORT, LAURA (GPERB)

Dª LAURA CASTEL FORT, Senadora designada por el Parlamento de Cataluña, del GRUPO PARLAMENTARIO IZQUIERDAS POR LA INDEPENDENCIA (ESQUERRA REPUBLICANA-EUSKAL HERRIA BILDU), al amparo de lo previsto en los artículos 160 y 169 del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta con respuesta escrita:

En sesión ordinaria celebrada el 27 de febrero de 2023, el Pleno del Ayuntamiento de El Vendrell aprobó una moción democráticamente adoptada mediante la cual se instaba a RENFE y a ADIF a iniciar los trámites necesarios para cambiar la denominación de la estación ferroviaria de Sant Vicenç de Calders por la de "Sant Vicenç de Calders - Coma-ruga".

Dicha propuesta responde al hecho de que la actual denominación de la estación genera confusión entre las personas usuarias del servicio ferroviario y no es percibida como representativa por una parte significativa de la población de Coma-ruga, núcleo urbano estrechamente vinculado funcional y socialmente a esta infraestructura ferroviaria. Esta falta de identificación territorial dificulta la orientación de los viajeros y no refleja adecuadamente la realidad geográfica y urbana del entorno de la estación.

La necesidad de recuperar una denominación más clara e inclusiva ha sido asimismo reconocida en acuerdos políticos municipales, como el pacto firmado el 15 de junio de 2023 entre el PSC de El Vendrell y la AVP, en el que ambas formaciones se comprometieron explícitamente a recuperar la nomenclatura "Estación de Sant Vicenç de Calders - Coma-ruga", al considerarla más fiel a la realidad territorial y social del municipio.

Con fecha 28 de febrero de 2023, ADIF dirigió una respuesta escrita a la Federación Xarxa Vendrellenca en la que informaba de que las solicitudes de cambio de denominación de las estaciones ferroviarias que forman parte de la Red Ferroviaria de Interés General debían canalizarse a través del Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, indicando asimismo que dicho Ministerio estaba trabajando en el desarrollo de un procedimiento específico para regular estos cambios, así como la financiación de los costes asociados.

No obstante, no consta que dicha respuesta fuera dirigida formalmente al Ayuntamiento de El Vendrell ni que, a fecha de hoy, se haya informado a este

consistorio sobre el procedimiento concreto a seguir, pese a existir un acuerdo plenario vigente, adoptado democráticamente hace casi dos años.

Esta falta de información y de canalización administrativa efectiva genera una situación de indefinición institucional que impide dar cumplimiento a un acuerdo municipal claro y a una demanda ampliamente compartida por el tejido vecinal del territorio.

Por todo lo expuesto, se formulan las siguientes preguntas:

1. Cuál es actualmente el procedimiento oficial vigente que deben seguir los ayuntamientos, otras administraciones públicas o entidades cívicas y vecinales para solicitar el cambio de denominación de una estación ferroviaria titularidad de ADIF, y qué órganos del Ministerio de Transportes y Movilidad Sostenible son competentes para tramitar y resolver dichas solicitudes?
 2. ¿Ha tenido conocimiento el Ministerio de Transportes y Movilidad Sostenible del acuerdo del Pleno del Ayuntamiento de El Vendrell de 27 de febrero de 2023 relativo al cambio de denominación de la estación de Sant Vicenç de Calders a "Sant Vicenç de Calders - Coma-ruga"? En caso afirmativo, ¿qué actuaciones se han llevado a cabo desde entonces?
 3. ¿Ha recibido ADIF o el Ministerio alguna solicitud formal por parte del Ayuntamiento de El Vendrell o de alguna entidad cívica o vecinal en relación con este cambio de denominación? En caso afirmativo, ¿cuál ha sido el estado de tramitación de la solicitud? Y, en caso negativo, ¿qué trámites concretos deberían realizarse para que esta petición sea debidamente registrada y tramitada?
 4. ¿Tiene previsto el Ministerio de Transportes y Movilidad Sostenible establecer un calendario o un procedimiento claro y transparente para dar respuesta a las solicitudes de cambio de denominación de estaciones ferroviarias que cuenten con acuerdo plenario municipal y con apoyo vecinal acreditado?
-

En sessió ordinària celebrada el 27 de febrer de 2023, el Ple de l'Ajuntament del Vendrell va aprovar una moció democràtica mitjançant la qual s'instava RENFE i ADIF a iniciar els tràmits necessaris per canviar la denominació de l'estació ferroviària de Sant Vicenç de Calders pel nom de "Sant Vicenç de Calders - Coma-ruga".

Aquesta proposta respon al fet que l'actual denominació genera confusió entre les persones usuàries del servei ferroviari i no és percebuda com a representativa per una part significativa de la població de Coma-ruga, nucli urbà estretament vinculat funcionalment i socialment a aquesta infraestructura ferroviària. La manca d'identificació territorial dificulta l'orientació dels viatgers i no reflecteix adequadament la realitat geogràfica i urbana de l'entorn de l'estació.

La necessitat de recuperar una denominació més clara i inclusiva ha estat també reconeguda en acords polítics municipals, com el pacte signat el 15 de juny de 2023 entre el PSC del Vendrell i l'AVP, en què ambdues formacions es van comprometre explícitament a recuperar la nomenclatura "Estació de Sant Vicenç de Calders - Coma-ruga".

Amb data 28 de febrer de 2023, ADIF va adreçar una resposta escrita a la Federació Xarxa Vendrellenca en què informava que les sol·licituds de canvi de denominació de les estacions de la Xarxa Ferroviària d'Interès General s'havien de canalitzar a través del Ministeri de Transports, Mobilitat i Agenda Urbana, i que aquest ministeri

estava treballant en el desenvolupament d'un procediment específic per regular aquests canvis, així com el finançament dels costos associats.

Tanmateix, no consta que aquesta resposta fos adreçada formalment a l'Ajuntament del Vendrell ni que, a data d'avui, s'hagi informat aquest consistori sobre el procediment concret a seguir, malgrat existir un acord plenari vigent adoptat democràticament fa gairebé dos anys.

Aquesta manca d'informació i de canalització administrativa efectiva genera una situació d'indefinició institucional que impedeix donar compliment a un acord municipal clar i a una demanda àmpliament compartida pel teixit veïnal del territori.

Per tot l'exposat, es formulen les següents preguntes:

1. Quin és actualment el procediment oficial vigent que han de seguir els ajuntaments, altres administracions públiques o entitats cíviques i veïnals per sol·licitar el canvi de denominació d'una estació ferroviària titularitat d'ADIF, i quins òrgans del Ministeri de Transports i Mobilitat Sostenible són competents per tramitar i resoldre aquestes sol·licituds?
2. Ha tingut coneixement el Ministeri de Transports i Mobilitat Sostenible de l'accord del Ple de l'Ajuntament del Vendrell de 27 de febrer de 2023 relatiu al canvi de nom de l'estació de Sant Vicenç de Calders a "Sant Vicenç de Calders - Coma-ruga"? En cas afirmatiu, quines actuacions s'han dut a terme des d'aleshores?
3. Ha rebut ADIF o el Ministeri alguna sol·licitud formal per part de l'Ajuntament del Vendrell o d'alguna entitat cívica o veïnal en relació amb aquest canvi de denominació? En cas afirmatiu, quin ha estat l'estat de tramitació de la sol·licitud; i en cas negatiu, quins tràmits concrets s'haurien de realitzar perquè aquesta petició fos degudament registrada i tramitada?
4. Té previst el Ministeri de Transports i Mobilitat Sostenible establir un calendari o un procediment clar i transparent per donar resposta a les sol·licituds de canvi de denominació d'estacions ferroviàries que comptin amb acord plenari municipal i suport veïnal acreditat?

Firmado electrónicamente por:

LAURA CASTEL FORT

Fecha Reg: 22/01/2026 17:55 Ref.Electrónica: 180650 -